



AAH8143

CULTURA 000194354

32 LA EPOCA, Jueves 12 de noviembre de 1992

El galardón nacional fue discernido en la tarde de ayer

Villalobos, Premio de Historia

M.G.

Desde las 16.15 horas de ayer sesionó el jurado del Premio Nacional de Historia con todos sus integrantes: el ministro de Educación, Jorge Arrate; Jaime Lavados, rector de la Universidad de Chile; Alvaro Jara, Premio Nacional de Historia 1990; Fernando Campos Harriet, presidente de la Academia Chilena de Historia, y Ricardo Krebs, en representación del Consejo de Rectores.

Los candidatos eran seis. En orden alfabético: Armando de Ramón Folch, Oscar Espinoza Moraga, Walter Hanisch Espinola, Rodolfo Jaramillo Ibarra, Hans Niemeyer Fernández y Sergio Villalobos Rivera.

A las 18.40 se abrieron las puertas de la gran sala del gabinete del ministro y el jurado presentó al ganador, el profesor Sergio Villalobos.

El titular de Educación habló a nombre del jurado. Explicó que en conjunto analizaron los antecedentes y méritos de cada uno de los candidatos considerando su trayectoria y su aporte a las ciencias históricas:

—Decidimos que el señor Villalobos era el indicado, por su fecunda tradición histórica y su contribución a la ciencia de la historia de Chile. También por los nuevos enfoques del desarrollo

Sergio Villalobos, Premio Nacional de Historia 1992, junto al ministro de Educación, Jorge Arrate.

político, social y económico de Chile y por el valioso aporte a la enseñanza básica y media con sus importantes textos de estudio, dijo.

Acto seguido, ofreció la palabra a Villalobos.

—Estoy profundamente agradecido y me parece que éste es un reconocimiento a una intensa y extensa labor que comenzó un día en el colegio y que no he parado en 48 años, dijo el galardonado.

Además que "este premio es un estímulo no el término de una labor. Hay que tener la conciencia tranquila de haberlo merecido,

Serán otros los que harán el respectivo juicio".

Respecto de sus próximos planes, dijo que proyecta terminar su *"Historia del pueblo chileno"*. "Si vivo lo suficiente, serán unos diez o doce tomos", añadió.

Sobre el Quinto Centenario, el historiador señaló que "como todos los grandes acontecimientos históricos, este también se ha realizado con dolor. Fue un proceso violento pero fue hacedor de una cultura y eso es muy valioso". Un cuantitativo a la cultura mapudungún dijo que es parte de nuestra historia pero que adquirió sentido gracias al cristianismo y a todo lo que se le entregó.

De acuerdo a los establecidos en la ley, Sergio Villalobos obtendrá por única vez una suma que supera los seis y medio millones de pesos, una pensión vitalicia mensual de 20 UTM (unos 300 mil pesos) y un diploma.

La entrega oficial del premio aún no se decide porque según el ministro Arrate, "hay que esperar que se otorguen los que faltan". Estos son los de Literatura, Ciencias Naturales, Artes Musicales, Artes Aplicadas y Técnicas.

Sus obras

Sergio Fernando Villalobos Rivera nació el 19 de abril de 1930 en Angol. Es casado y tiene dos hijos.

Se recibió como bachiller en Letras en la Universidad de Chile en 1950. En 1956 se tituló de profesor de Estado en Historia, Geografía y Educación Civil. En 1971 obtuvo un Master of arts en la Universidad de Cambridge, EE.UU.

Es docente de la Universidad de Chile desde 1952 y miembro de diversas organizaciones académicas.

Desde 1990 es director de Bibliotecas Archivos y Museos.

El nuevo Premio Nacional de Historia ha dictado numerosas conferencias y cátedras en Estados Unidos y Gran Bretaña.

Su primera publicación fue *Medina. Su vida y sus obras*, en 1952. Le siguieron *Diego de Almagro. Descubrimiento de Chile*, en 1956, y el *Anuario de la Colección de historiadores y documentos relativos a la Independencia de Chile*, de 1956.

La lista de sus libros y de los artículos que ha publicado en revistas científicas es extensa. Sólo en el primer rubro su currículo detalla veintitrés títulos, sin contar con la gran cantidad de textos escolares en que ha tenido participación.

Villalobos, premio de Historia [artículo] M. G.

Libros y documentos

AUTORÍA

M. G.

FECHA DE PUBLICACIÓN

1992

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Villalobos, premio de Historia [artículo] M. G. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)